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——— 市邮政局服务万亩示范田侧记

本报记者 孙阎河

麦浪滚滚，收获在即。武陟县谢

旗营镇农民薛小保格外高兴， 因为

前两天， 市邮政局组织相关农业专

家， 对他所在的村及附近被列为邮

政万亩示范田的小麦进行测产时，

初步得出结论， 他的地块小麦亩产

要比去年增产

8％

左右。 与薛小保

同样高兴的还有孟州市、 温县等加

入邮政万亩示范田的农民， 因为在

市邮政部门“连锁经营

+

配送到户

+

科技服务”的服务模式下，他们的小

麦亩产也都得到了不同程度的增

产。

邮政与三农有着解不开的情

缘，多年来，市邮政局一直在尝试着

通过各种方式服务三农， 从配送农

资的三农服务站、 村邮站到提供生

活快消品的邮政连锁超市， 从深入

田间地头的物流配送到走入乡村的

电子商务， 邮政都走在了非农部门

服务三农的前列 。

2010

年 ， 市邮

政局按照统一整地播种、 统一肥水

管理、 统一技术培训、 统一病虫防

治、 统一机械收获的标准， 分别在

孟州市、 温县、 武陟县建立了

1.2

万亩、

1.05

万亩、

1

万亩的小麦万

亩示范田。

“自从去年加入了邮政示范田，

邮政局就经常通过讲课、培训、放电

影的形式， 给大家传授小麦种植技

术。有时，邮政聘请的农技师还到田

间地头现场指导种植和病虫害防

治。”提起当地邮政局对邮政万亩示

范田付出的心血， 孟州市城伯镇农

民李水利感激地说。

为了积极探索农业规模化生产

经营模式和专业化服务组织形式，

创新农技推广服务新机制， 在创建

邮政万亩示范田过程中， 市邮政局

结合各地万亩示范田的生产、 生态

特点与优势， 在当地政府的统一组

织、支持下，全面推行了统一供种、

统一供肥，提高良种覆盖率；利用现

有设施条件， 配备专业技术人员和

必要设备，作好病虫害监测与预报，

指导农民开展病虫害统防统治工

作；大力推广机耕作业、细耙整地、

精量播种、 节水灌溉等重点农机化

技术， 努力提高粮食生产的综合机

械化水平， 提升农业生产的科技贡

献率。 同时，在小麦生产关键时期，

市邮政局还组织专家和技术人员分

区域、分季节、分层次开展技术指导

和培训，确保技术进村入户到田，提

高农民种粮科技水平。

据不完全统计，去年

10

月份以

来，孟州市、温县、武陟县邮政局开

展送科技活动

100

多场次， 发放种

植技术资料

3000

多份，组织农业技

术培训

20

多次。

除了农技方面的服务之外，今

年， 我市邮政小麦万亩示范田的丰

收也离不开邮政强大的农资物流配

送渠道。 “邮政的农资质量优良、价

格合理，再加上邮政的品牌信誉，老

百姓都信得过。所以，通过创建邮政

万亩示范田将各类邮政农资直接配

送到农民手中， 也是确保小麦丰收

的重要前提。”武陟县邮政农技师谢

凤仙说。

邮政网络四通八达、方便快捷，

尤其是在我市广大农村地区具有很

广的覆盖性。利用现有的邮政渠道，

为广大农民提供服务， 从而使邮政

增效、农业增产、农民受益，也是此

次市邮政局创建万亩示范田的主要

目的。 为了杜绝以往农资流通中高

价销售农资、销售假冒伪劣农资等坑

农、害农事件时有发生的现象，市邮

政局对所有农村邮政服务网点实行

统一采购、统一配送、统一售价、统一

品牌、统一服务，严格挑选管理人员

和配送人员，保证配送的规范化操作

和农药、化肥、种子等农资产品的质

优价廉。据统计，去年下半年以来，市

邮政局共为邮政小麦万亩示范田配

送农药、化肥、种子等各类优质农资

产品价值

4600

万元。

据了解，目前，沁阳市、修武县、

博爱县三个邮政万亩示范田以及市

邮政局的“百乡千村万户”示范工程

也都在如火如荼地实施中， 而今年

邮政万亩示范田的小麦丰产也无疑

让各地政府和广大农民看到了邮政

服务三农的美好前景。

左上图为农技专家正在测算小

麦的产量。

王 成 摄

只做自己最擅长的事

□

天 佑
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近日有媒体报道，洋奶粉频频

出现问题，但国人对洋奶粉的支持

率还是很高。 专家纷纷质疑，为何

洋奶粉出现问题后还是得到了国

人的信任，而国产奶粉却一直受到

排斥。 不少人认为，这是有关部门

长期以来缺少对国产奶制品监管

所造成的，特别是三鹿奶粉事件对

国人的影响至今没有消退。 因此，

国产奶粉要想取得国人的信任 ，

要走的路还很漫长。 从奶粉事件

想到邮政的发展， 邮政部门应如

何避免失去客户信任并提高服务

质量呢？ 笔者认为值得深思和探

讨。

我们知道一个企业的终极目

标就是展翅高飞，但最终能够高飞

的企业并不多。 但凡一个发展好的

企业，不是想极速扩张，就是想融

资上市，总是奢望一日千里，随之

而来的就会在发展过程中出现这

样那样的漏洞和问题。 虽然说邮政

这几年各项业务发展平稳有序，但

有些业务的发展还是值得反思，之

所以出现问题可能是在发展中没

有找准时机、审时度势，从而造成

了一些资源的浪费，取得的成效并

不大。

函件业务是邮政企业传统的

业务，函件业务的客户具有很强的

专业性。 对于商家来说，如果做了

一些邮政广告而得不到应有的效

果，那么结果只有一个，就只能一

次性交易，想找到第二次合作的机

会都很难。 因此笔者认为，要想让

商家真正能体验到邮政广告的有

用性， 必须作大量的前期市场调

查，包括商家和其发布广告函件的

对象， 只有了解清楚双方想要什

么，然后再进行业务策划，商家接

受邮政广告的成功率才会提高。很

多商家对于第一次的合作都会非

常重视，所以必须尽可能去保证各

方面的服务到位，从策划、印刷到

投递，包括后期广告效果评估等环

节都需要有专人跟进，给客户提供

最优质的服务。只有让客户尝到了

甜头，才会有大量商家慕名而来。

企业要想发展好， 一个重要前

提就是质量， 特别是对于邮政这种

服务行业来说， 服务质量的好与坏

将直接影响公众对邮政的信任。 因

此笔者认为， 在每一项业务发展中

都应循序渐进，避免操之过急，就如

一个人一样，虽然想法很多，但这也

想做那也想干，最终却一事无成。企

业只有专注做自己擅长的事情才会

有成绩，这是腾讯公司的企业精神，

也是创始人马化腾经常说的一句

话。我们邮政人不是要去刻意模仿，

但好的做法确实值得邮政部门借鉴

和学习。

我市将新增 776个

“缴费一站通”网点
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本报讯 日前， 笔者从市邮

政电子商务局获悉， 我市将新增

776

个邮政“缴费一站通 ”网点 ，

成功上线后全市的“缴费一站通”

网点将达到

1326

个，这些遍布城

乡的网点将为市民办理缴费等业

务带来极大的便利。

邮政“缴费一站通”是市邮政

局为更好地落实邮政普遍服务义

务， 解决长期以来困扰百姓缴费

难的问题，联合通信运营商、公共

事业单位等推出的一项综合性便

民服务项目。 通过遍布城乡的邮

政营业网点以及超市、便利店、彩

票站等社区服务机构自愿加盟的

形式，使“缴费一站通”网点成为

老百姓家门口的邮政代办点，为

周边居民提供各种公共事业性缴

费。 “缴费一站通”不但有效地解

决了公共服务行业收费网点少、

营业时间相对固定给老百姓缴费

带来的不便等问题， 而且有效地

减少各家公共服务单位在收费渠

道建设上的重复投入， 真正实现

了“进我一家门，缴你百家费”。

预计到

6

月底， 新增的

776

个邮政“缴费一站通”网点将全部

上线。 （高松涛）

河南省邮展培训班开班
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本报讯 为提升我省邮展邮

集的制作、征集、评审水平，加强

对我省邮集评审员、征集员、制作

员的培养和管理工作， 河南省集

邮协会于

5

月

30

日至

31

日在郑

州举办了河南省邮展评审员、征

集员、邮集制作培训班。集邮界知

名人士焦晓光、林衡夫、戈中博分

别从邮集的评审、制作、征集等方

面为大家进行了重点培训。 全省

参与培训人员

140

人， 我市集邮

协会

9

名代表参加了此次培训。

作为我国第一位女性国际邮

展评审员焦晓光女士， 结合自身

的工作经历， 为大家介绍了邮展

知识、国内国际评审规则及要点；

中华全国集邮联合会常务理事、

国家级邮展评审员林衡夫先生讲

述了集邮的意义， 结合自己获得

过洛阳世界邮展金奖的 《中国航

空邮政》以及《桥》等精品邮集，重

点为大家讲解了专题类五框邮集

和一框邮集的编组方法和技巧

等； 国家级邮展评审员戈中博先

生重点讲述了如何当好邮展征集

员以及如何做好邮集的讲解工作

等。

（仝卫强）

武陟县邮政局

开展村邮站自查活动
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本报讯 近日， 武陟县

邮政局组织职工对所辖村邮

站进行日常业务辅导和管

理， 收集村邮站三农服务建

设管理中的反馈信息， 及时

解决在村邮站建设、 经营和

管理等工作中存在的问题，

确保村邮站良性发展， 更好

地把质优价廉的农资和生活

消费品带到千家万户。

据悉， 下一步该局将继

续推广好的经验方法， 不断

自查、 自问， 在学习中找差

距，在思考中谋出路，迅速有

效地推进业务叠加， 作好服

务支撑， 合力推进村邮站工

作深入开展。

（郭静）
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近日，沁阳市邮政局举办了理财客户联谊会，进一步树立了广大

客户的投资信心，增长了客户的投资理财知识。图为理财师向广大投

资者讲解理财投资知识。 沁 局 摄

外国的熊猫都会功夫

了，我们该咋办呀？

3

年前《功夫熊猫》在全国上映时，国

内的媒体就在感慨：“为什么我们拍不出

这样的动画电影？ ” 今年儿童节到来前，

《功夫熊猫

2

》再次席卷全国，用实力证明

了它在孩子们心中的受欢迎程度。

六一前夕，记者走进各大影院，放眼

看去排片表上几乎全是《功夫熊猫

2

》，与

这样的火暴场面相比 ， 为儿童准备的

《守护童年》、 《亲亲我》 和动画片 《西

柏坡》 等几部电影则显得很冷清， 有些

影院不得不把 《里约大冒险 》、 《奥特

曼》 等一批上映过的影片调出来重新上

映。 都说 “外来的和尚会念经”， 而眼下

的动画电影则成了 “外来的熊猫会功

夫 ”， 我们不禁要问一句 ： 国

产动画片何时才能出头？

国产动画片 量多质不高

在六一儿童节来临之际，国家广电总

局推荐了第一批

19

部优秀国产动画片。

记者发现， 这

19

部国产动画片都无多少

知名度可言。而此前广电总局宣布：“去年

我国的动画片产量大幅增长， 全年共有

385

部动画片面世。 ”但这

385

部动画片

是否都上映了？又有多少人知道这些动画

片？ 早前就有业内人士表示：

“国产动画片数量

虽多 ，但是质量太

次。 连在电视上露

脸的机会都没有，更别说引起孩子们的关

注了。 ”

记者身边有不少人在感慨：“想当初，

《大闹天宫》、《哪吒闹海》 等国产动画片也

深受孩子和大人们的喜欢， 甚至可以说影

响了几代人。可现在，很少看到像样的国产

动画片了， 整个儿童题材的影视作品都明

显减少。”也有很多人在质问：“我们何时才

能拍出像 《功夫熊猫》、《狮子王》、《变形金

刚》等深受世界各地观众喜欢的动画片？ ”

现在国内的普遍情况是， 很多投资方一听

到要投拍动画电影，便纷纷掉头走人。

一个《喜羊羊》

反复播了

6

年

可能会有人说 ，“咱们

国产动画片不是还有《喜羊

羊》系列吗？ ”但很多人不知

道，《喜羊羊》系列动画电影

只是国产动画片的一个特

殊个案，而它已经被全国的几大卫视反反

复复播放了

6

年之久。这个品牌被无限透

支，不仅是国产动画片的悲哀，从某种程

度上来说，也是中国儿童的悲哀。

某影院负责人向记者讲述了一件有

趣的事：今年春节时，有一家

3

口来电影

院看电影。小孩看到《喜羊羊》的海报哭着

不走非要看， 结果是

3

个人买票进去观

看。没到

15

分钟，小孩的父亲就出来在外

面抽烟， 小孩的母亲则留在座位上玩手

机。他表示：“尽管这是国产动画片里最好

的了， 但是和 《功夫熊猫》、《变形金刚》、

《冰河世纪》这样的动画片相比，还远远没

有达到老少皆宜，所以算不上一个特别出

色的创作。 ”

想象力缺乏 说教太明显

谈及当下国产动画片的“病症”，很多

人都会提到一个最主要的原因：想象力缺

乏，说教太明显。有些动画片拍出来，连小

孩都不爱看，更不用说什么“老少都爱看”

了。

近些年随着国内电影市场的发展壮

大，一些影视制作公司对动画电影市场也

有了好感，纷纷投资动画电影，但却碰了

不少“钉子”。 近两年上映的《铠甲勇士之

帝皇侠》、《虹猫蓝兔火凤凰》、《超蛙战士

之初露锋芒》 等影片被制片单位寄予厚

望，但票房却不理想。 特别是投资

5000

万

元的《超蛙战士之初露锋芒》，最终的票房

只有

730

万元。

正在火暴上映的《功夫熊猫

2

》，它的

最大特点就在于剧情轻松而不说教，不但

适合儿童观看，对成年人也有很强的吸引

力。 “现在的国产儿童题材电影，要么是过

于低幼化，要么就是太成人化。 太低幼了

大孩子坐不住， 太成人化了又让小孩子

烦。 ”《功夫熊猫》帖吧里的这番言论已经

得到很多人的认同。

西安某影城负责人表示，动画电影的

根本就是娱乐，可咱们的国产动画片太强

调说教，事实上很多成人社会中的简单故

事，对于孩子们的启迪作用反而比单纯的

说教效果更好。 看看

眼下的孩子对《功夫

熊猫

2

》的喜欢，就知

道咱们的动画片差

距在哪里了。 ”

(

据《西安晚报》

)
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图
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新

战

外来的“熊猫”会功夫 国产动画片应反思
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亚足联宣布张吉龙任代理主席

新华社北京

5

月

31

日电 亚

足联

31

日凌晨在官网发布了一份

简短的声明，称他们在密切关注着

亚足联主席哈曼在国际足联大选

之前所经历的事情，并宣布暂时由

亚足联第一副主席、中国的张吉龙

任代理主席。

亚足联称，鉴于国际足联道德

委员会对哈曼正在进行调查并已

经暂停其职务的决定，张吉龙将任

亚足联代理主席。

亚足联执委会在声明中称 ：

“我们作为亚足联执委会成员，对

最近国际足联以及亚足联主席哈

曼发生的事情感到深深的忧虑。我

们将关注调查，并且希望调查的结

果符合亚洲及世界足球的最大利

益。根据国际足联道德委员会对亚

足联主席哈曼的决定，亚足联最资

深的副主席张吉龙先生将代理主

席一职。 ”

中朝男足热身赛将有“学生票”

新华社贵阳

5

月

31

日体育

专电 中国国家男足将于

6

月

8

日在贵阳对阵朝鲜队，为

7

月的世

界杯预选赛热身。赛事主办方特意

推出了万余张单价仅

50

元的学生

票。

记者从负责承办此次比赛的

贵阳市政府了解到，因比赛时间刚

好在高考结束当天傍晚，主办方特

意推出

1

万多张吸引学生球迷观

赛的门票，票价仅

50

元。据负责票

务的工作人员介绍，目前贵阳市的

球票销售情况较好，一些售票网点

都在要求加票。

据了解，此次高原集训和热身

赛，中国国家队从各俱乐部召集了

包括杜威、郑智、郜林等在内的

24

名球员参加，其中包括效力于韩国

全北现代队的黄博文。此场比赛将

是中国队参加世界杯外围赛前的

最后一场热身赛。

哈曼贿选铁证遭曝光 四大捆美钞吓呆众高官

虽然哈曼仍不服输，表示要继续以亚足联主席的身份参加国际足联大会，要

继续和国际足联主席布拉特对战下去。 但随着一张显示“四大捆美元”的照片“面

世”，现实对他来说越来越残酷了，机会也越来越渺茫了。

解读

NBA

总决赛 复仇战谁能笑到最后

2006

年总决赛中，小牛队与热火狭路相逢。 热火在韦德带领下最终以

４∶２

赢

下了队史上首个总冠军。 五年之后，总决赛又一次在两队间打响。 到底是小牛将

复仇进行到底，还是热火用詹姆斯的首个总冠军奖杯为“皇帝”加冕？
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